

# どの子にも公平な保育の実施を!

## 来年4月から始まる子ども・子育て支援新制度

### 岡村英治議員の一般質問・委員会質疑

# 市の責任しつかり果たせ

来年4月から保育園、幼稚園、学童保育など、子育て支援にかかわる制度を根幹から転換する「子ども・子育て支援新制度」の実施が強行されようとしています。9月議会には関連する条例案が上程されました。

## 市は説明責任果たせ

新制度について、保護者や市民、保育現場で働く人たちから不安や疑問の声が上がっています。

岡村 「保育園に居続けることができるの?」「保育士の資格がなくて大丈夫?」―さまざまに疑問や不安に行政としてきちんとした説明をすべきだ。

福祉保健部長 保護者、事業者、保育士など、必要に応じてそれぞれの立場にあった広報に努める。

▼説明会の開催など市として説明責任を果たすことが求められます。

## 市の責任は明確!

認定こども園や小規模保育は、基本的には利用者と事業者が直接契約し、保育料も事業者が徴収することになります。

岡村 家庭的保育などについては許認可権があり、利用調整・斡旋するわけだから、指導・監督責任があるのではないか?

福祉保健部長 事業者に対し、監査や定期的な訪問指導を行い、安全性、保育水準の確保に努める。

## 待機児童対策、

### 待ったなし!

保育所の待機児童対策は待っ

たなしです。

岡村 ニーズ調査など踏まえた事業計画で、待機児童対策はどう図っているのか?

福祉保健部長 保育施設等の施設整備による拡大、事業所内保育事業及び小規模保育事業の新規参入の増加を見込んでいる。

## 保育は専門的な仕事

家庭的保育や小規模保育では、保育士の資格がなくても保育に従事することができるとされています。保育は専門的な仕事であり、それに必要な知識、技能が備わっていると認められたのが保育士です。

## ▽英霊塔に準じた慰霊施設の建立を求め陳情書

現在飯山の頂上に建てられ戦死者を祀っている英霊塔ですが、百三十五段ほどある急な石段があるため「ふれあいの里」の敷地に移設してほしいというもの。「お国のため」と戦地でたたかった犠牲者に対する哀悼は大切ですが、「英霊」という言葉は、「赤紙」1枚で無謀

## ▽「中海問題等調査特別委員会」設置を求め陳情書

な侵略戦争に国民を駆り立てていった当時の戦争遂行者を免罪し、戦争を美化するために使われています。戦争犠牲者を悼み再び惨禍を繰り返さ

## ▽「中海問題等調査特別委員会」設置を求め陳情書

活用を総合的に図るためには、国や鳥取・島根両県、関係市で構成する「中海会議」に対応して、市議会でも「中海問題」を総合的に検証する特別委員会が必要です。

岡村 乳幼児期は、学習の意欲に大切な感情・意欲の系列が育まれ、成長が促進される時期。国の進める安上がりな保育、資格のない保育でなく、しつかりとした保育を。

福祉保健部長 市町村長の研修を受けることになっており、一定の水準は確保できる。

▼とりわけ幼児と1対1の保育をする居宅訪問型の場合、より専門性が求められます。

## 請願は不採択に

保育関係者から「子ども・子育て支援新制度の実施に関する請願書」が提出されました。

保育の市場化、安上がりの保育を狙っている新制度に対して、「子どもにとって最善の利益を」と、市の責任で公平な保育を求めらるもので、岡村議員は採択を主張しました。(裏面の表参照)

## 市民福祉委員会傍聴記

岩瀬 佳弥子

子ども・子育て支援制度の実施に関する請願書は却下された。7つの請願項目はいずれも至極まっとうなものばかりであったが、紹介議員以外の賛同は得られなかった。な

せだろつ。新制度では小規模施設では有資格者以外も市の研修を受ければ保育者になれるという。職員が少数数でそのため先生同土助け合うことが難しい小規模施設こそ有資格者が必要されるとの岡村議員の論に私は賛成である。事故があつてからでは遅い。

日本共産党  
市議会報告

## 明るい米子

2014年10月

日本共産党米子市議団／発行  
米子市加茂町1-1



岡村えいじ議員

## 岡村議員その他の一般質問

子ども・子育て支援関係以外、岡村議員は教育問題、地域産業支援について一般質問しました。

### いじめ根絶に全力挙げよ

一昨年の大津での中学生の自殺が大きな社会問題となりました。いじめは重大な人権侵害であり、日本共産党は根絶に向けた「提言」を発表し、社会的論議を提起しました。

岡村議員は、学力の一つの尺度ではないテストの点数による競争主義に陥ったり、管理教育によって子どもたちが過度なストレスを抱えていることで、弱いものに攻撃の矛先が向けられている、と指摘。

岡村 「どの子にもわかる授業」、分かる喜びを味わえる授業にしていきたいと、自己肯定感をほぐくむことができる学校にしていきたいことが大切。

北尾教育長 どの子にとってもよくわ

かる学びを指導し、一人ひとりが自信をもって学び合っていくことは、自己肯定感や自尊感情を高めていく。

▼子どもたちが伸び伸びと安心して過ごせる学校づくりが大切です。

### 全国学力テスト結果の公表

#### ―「しない」と答弁

7回目となる小学6年と中学3年の全国の児童・生徒を対象にした国語と算数・数学のいっせいテストが今年も実施されました。「今後も続けることに意義があるのか？」という疑問も出されています。中止を求めつつ、岡村議員は―。

岡村 過度の競争、序列化につながる学校別の結果公表はすべきでない。

北尾教育長 全国学力・学習状況調査は、学校での児童・生徒への教育指導の充実や学習状況の改善に役立てることが目的で、学校別の結果は公表しない。

## 補正予算の主な内容

9月議会に上程された一般会計補正予算で、特徴的な事業をご紹介します

- ▽又カ力対策事業（176万2千円）
- ▽弓浜地域に被害が広がっている干拓虫（又カ力）による被害状況の調査に乗り出します。共産党の支部なども参加して取り組んだ市への要望・署名活動が反映されました。
- ▽弓浜地域老人福祉センター建設事業（1億1260万円）
- ▽空港周辺地域振興として防衛予算を活用して、大篠津地区に建設されます。運営や利用計画などこれからで、「ハコモノ建設ありきの公共事業」の典型です。

## 決算認定に反対

- 岡村英治議員は、「平成25年度一般会計等の決算認定」に反対しました。主な理由は次の通りです。
- 同和地域に限った進学奨励金を支給、固定資産税の減免を今なお続けている。
  - 就学援助の支給基準が、国基準の半分しかない項目があり、県内他市と比べても低水準。
  - なかよし学級の待機児童対策を民間丸投げで、高い利用料を保護者に負担させている。
  - 民間移管の対象園での職員の引継ぎ・共同保育事業。公の責任を放棄するもの。
  - 年度途中からの下水道使用料の平均10%引き上げ。

## 請願・陳情に対する議員の態度

- ① 子ども・子育て支援新制度の実施に関する請願書
- ② 英霊塔に準じた慰霊施設の建立を求める陳情書
- ③ 「中海問題等調査特別委員会」設置を求める陳情

○賛成 ×反対		①	②	③
共産党	岡村 英治	○	×	○
蒼生会	岩崎 康朗	×	○	×
	尾沢 三夫	×	○	×
	門脇 一男	×	○	×
	田村 謙介	×	○	×
	三嶋 秀文	×	○	×
	三穂野雅俊	×	○	×
	湯浅 敏雄	×	○	×
	渡辺 穰爾	議長		
信風	安達 卓是	×	○	×
	伊藤ひろえ	×	○	×
	稲田 清	×	○	×
	中田 利幸	×	○	×
公明党	村井 正	×	○	×
	今城 雅子	×	○	×
	前原 茂	×	○	×
	安田 篤	×	○	×
希望	矢田 貝香織	×	○	×
	国頭 靖	×	×	○
	土光 均	○	×	○
	矢倉 強	×	○	○
一院ク	山川 智帆	×	×	○
	遠藤 通	×	○	×
コモンズ	杉谷 第士郎	×	○	○
無所属	岡田 啓介	×	○	×
	戸田 隆次	×	○	×

## 地域業者への増税やめさせよ

岡村 地域経済の活性化を図ろうとすれば、消費税のさらなる10%への増税、外形標準課税の中小企業への拡大はすべきでない。国に意見を上げよ。

野坂市長 その動向を注意深く見守っていききたい。

▼国の悪政に抗して、市民の暮らしと営業を守る立場にたとうとしない市長です。

## 美保基地の基地強化許すな!

航空自衛隊美保基地に新型輸送機C・2が、機体の不具合で当初予定より2年遅れて2016（平成28）年度から3年間で、計8機配備される計画であることが明らかとなりました。

また、大規模災害を口実に陸上自衛隊の大型ヘリコプターH・47JAの美保基地配備に向け、来年度予算に格納庫の設計業務などが予算計上されます。

仕事・くらしの悩み  
お気軽に相談を

## 日本共産党生活相談所

電話・Fax 32-5590  
米子市富士見町136

### 岡村 えいじ

電話 29-3475  
ブログ <http://jcpy.sakura.ne.jp/o/>  
ご意見をお寄せください。

